
Protokoll zum JuFo-Treffen am 30.07.2019 
 

Datum: Dienstag, 30.07.2019 Zeit: 18:15 Uhr Ort: Alte Post 
 
Anwesend: Theobald, Christian, Luise, Antonia, Anaïs, Fine, Melvin, Mo, Sarah, Fokko, Jonathan, 
Lennart, Marius 
Verspätet: Toni, Jonas   
Entschuldigt: Toni, Jonas, Jule 
Unentschuldigt: Maha, Vinz 
Moderation: Jonathan  Protokoll: Marius 
 
Tagesordnung: 
TOP 01: Begrüßung und Beschlussfähigkeit 
TOP 02: Aktuelle Stunde  
TOP 03: Basti sagt Sachen 
TOP 04: Bericht vom Treffen mit Frau Domscheit-Berg  
TOP 05: Bericht und Antrag Pic Trail Raiders 
TOP 06: Aktueller Stand der Veranstaltungen 
TOP 07: Angebot Weiterbildung Jugendbeteiligungsmoderator*innen 
TOP 08: Stadtradeln 
TOP 09: Veranstaltung: Workshops in den Schulen 
TOP 10: JuFo-Seminarfahrt 
TOP 11: Veranstaltung: About Art 
TOP 12: Refill Deutschland 
TOP 13: Kauf einer Stichsäge vom EGAL-Geld 
TOP 14: Sonstiges 
TOP 15: Terminliches, Feedback 
TOP 16: Aufgabenverteilung 
TOP 17: Schlusswort 
_________________________________________________________________________________ 
 
TOP 01: Begrüßung und Beschlussfähigkeit  
Jonathan begrüßt alle Anwesenden. Mit Fokko hat das Jugendforum einen alten Engagierten zu Gast. 
Da innerhalb des letzten Jahres einige neue Jugendliche den Weg ins Jugendforum gefunden haben, 
gibt es eine kurze Vorstellungsrunde. Heute sind 8 von 13 Ratsmitglieder anwesend. Daher ist der Rat 
des Jugendforums beschlussfähig. 
 
TOP 02: Aktuelle Stunde 
Dieser neue Tagesordnungspunkt wurde bei der letzten Sitzung von Jule gewünscht. Alle anwesenden 
unterhalten sich circa eine viertel Stunde über aktuelle politische Themen ihrer Wahl. 
 
TOP 03: Basti sagt Sachen 
Basti stellt dar, dass er momentan sehr zufrieden mit der Zusammenarbeit ist. Er weist darauf hin, dass 
der Foodsharing-Kühlschrank inzwischen nicht mehr da ist. Weiterhin macht er darauf aufmerksam, 
dass im Club-Kühlschrank eine neue Einteilung herrscht. Zudem möchte er die anwesenden Personen 
in seine Entscheidung mit einbinden, wie der Billiard-Tisch gestaltet werden soll. Als letztes erzählt er 
von seiner Idee, dem Jugendclub „Alte Post“ einen neuen Namen zu geben. Wer hierzu Vorschläge hat, 
kann diese gerne an Basti senden. 
 
TOP 04: Bericht vom Treffen mit Frau Domscheit-Berg 
Lennart erklärt kurz, wer diese Frau überhaupt ist. Frau Domscheit-Berg hat dem Jugendforum nach 
dem gemeinsamen Treffen mehrere Angebote gemacht, welche Veranstaltungen oder Ausflüge man 
mal gemeinsam machen könnte. Es gibt aus der Gruppe großes Interesse, eine gemeinsame Aktion zu 
starten. 
 

- Jonas stößt zum Treffen dazu - 
 
TOP 05: Bericht und Antrag Pic Trail Raiders 
Lennart berichtet davon, dass sich der Landrat Roger Lewandowski und der Bürgermeister Heiko Müller 
letzte Woche die Skateranlage am Bahnhof Seegefeld angeschaut haben. Es gibt nun von den Pic Trail 
Raiders die Anfrage, ob das Jugendforum aus dem Jugendfond 600€ für die Verwendung eines Baggers 



zur Verfügung stellen würde. Da bisher noch kein Antrag eingereicht wurde, wird erstmal ein kurzes 
Meinungsbild von der Moderation eingeholt. Dieses fällt sehr positiv aus. 
 

- Toni stößt zum Treffen dazu - 
 
TOP 06: Aktueller Stand der Veranstaltungen 
Marius berichtet kurz von den kommenden Veranstaltungen. Bei der Podiumsdiskussion zur 
Landtagswahl stellt Lennart zur Diskussion, ob die FDP und die FW mit eingeladen werden sollten. 

JA NEIN ENTHALTUNG 

10 2 2 

Damit werden auch die Direktkandidaten der FDP und der Freien Wähler eingeladen. 
Als nächstes stellt sich das Problem, wer die Veranstaltung moderieren soll. Lennart hat bei Luzie, 
Chiara und Vinz angefragt. Vinz hat zugesagt, bei Chiara wartet Lennart noch ein festes Feedback. 
Luzie würde dabei zur Not einspringen. Außerdem zeigen sich Toni und Mo interessiert. Weiterhin 
sagen Lennart und Jonas, dass sie zur Not einspringen würden. Es wird weiterhin diskutiert, ob das 
Moderationsteam paritätisch gehalten werden soll: 

JA NEIN ENTHALTUNG 

10 0 4 

Als nächstes wird darüber diskutiert, wer von den drei interessierten Bewerbern tatsächlich die Rolle 
des männlichen Moderators übernehmen soll: 

VINZ TONI MO ENTHALTUNG 

4 5 1 3 

Damit steht Toni als einer von zwei Moderator*innen fest. Über seine Kollegin soll demnächst 
entschieden werden. 
 
TOP 07: Angebot Weiterbildung Jugendbeteiligungsmoderator*innen 
Lennart berichtet davon, dass es einen Workshop zum Thema Ausbildung von 
Jugendbeteiligungsmoderator*innen gibt. Dabei stehen drei Module zur Auswahl. Dieses wird von der 
PfD Falkensee bezahlt, man könnte also kostenlos daran teilnehmen. Der Termin steht im Moment noch 
nicht fest. Einige Leute aus der Runde zeigen sich interessiert. 
 
TOP 08: Stadtradeln 
Jonathan berichtet kurz vom Stadtradeln, welches bald stattfinden wird. Es wird unter anderem das 
Team "Critical Mass" an den Start gehen. Lennart stellt den Antrag, dass das Jugendforum Falkensee 
dem Team beitritt. Über diesen Antrag wird abgestimmt: 

JA NEIN ENTHALTUNG 

10 1 3 

 
TOP 09: Veranstaltung - Workshops in den Schulen 
Jonathan berichtet, dass durch das Jugendforum zum Beginn des letzten Jahres Workshops zum 
Thema "Engagiert in der Schule" durchgeführt wurden. Diese Workshops sollen auch wieder zum 
Beginn dieses Schuljahrs durchgeführt werden. Er holt ein kurzes Meinungsbild dazu ein, ob dies ein 
guter Vorschlag ist. Die anwesende Gruppe gibt dazu ein positives Feedback. Weiteres soll beim 
nächsten Veranstaltungstreffen besprochen werden. Melvin, Marius, Jonas, Christian, Antonia, Anaïs, 
Fine, Mo und Jonathan zeigen sich interessiert, bei der Planung und der Durchführung zu helfen. 
 
TOP 10: JuFo-Seminarfahrt 
Jonathan berichtet, dass es vor zwei Jahren eine Seminarfahrt für das Jugendforum gab. Er*Sie fragt, 
ob es Interesse gibt, so etwas in nächster Zeit erneut zu machen. Es wird erneut Feedback eingeholt. 
Es besteht grundsätzliches Interesse. Lennart möchte diesen Punkt erst nach der 
Neuzusammensetzung des Rates besprechen, da sich die personelle Lage bis dahin vielleicht ändert. 
Die Diskussion wird danach nicht weiter großartig fortgeführt. 
 
TOP 11: Veranstaltung: About Art 
Jonathan berichtet nochmals kurz von der geplanten Veranstaltung about art.  
 
TOP 12: Refill Deutschland 
Es wird auf das Programm Refill Deutschland aufmerksam gemacht (an vielen Standorten mit eigener 
Flasche kostenlos Leitungswasser zapfen können, um Müll zu vermeiden) und die Idee eingebracht, in 
der Alten Post auch einen solchen Standort zu eröffnen und zu etablieren. Das Feedback aus der Runde 
ist größtenteils positiv, Basti unterstützt die Idee und sichert Kooperation zu. 



TOP 13: Kauf einer Stichsäge vom EGAL-Geld 
Jonathan berichtet, dass das Projekt "Mobile Hochbeete" inzwischen nicht mehr existiert. Da vom Geld, 
welches von der PfD bereits zur Verfügung gestellt wurde bereit zum Teil in eine Stichsäge investiert 
wurde, schlägt Jonathan vor, das Geld aus der EGAL-Kasse dafür zu verwenden. Dagegen spricht sich 
der Großteil der Gruppe aus. Am Ende stellet sich heraus, dass die Stichsäge offiziell im Besitz von 
Lennart ist. Da er großen gefallen an diesem Gerät gefunden hat, behält er dieses in seinem 
Privatbesitz. Damit hat sich die Diskussion von selbst geklärt. 
 

- Jonas verlässt die Sitzung - 
 
TOP 14: Sonstiges 
 
14.1: Auswertung Sommerferienprogramm 
Marius möchte ein Feedback zu den vergangenen Veranstaltungen haben, um eventuell eine 
Vorstellung zu haben, ob man dies im nächsten Jahr wieder in Angriff nehmen sollte. Anaïs bemängelt, 
dass sie ziemlich die einzige war, die neben den Freiluftkinos Veranstaltungen in den Sommerferien 
angeboten hat. Außerdem bemängelt sie, dass jegliche Veranstaltungen nicht gut besucht waren. Ein 
großer Indikator ist für sie die teilweise fehlende Werbung. Sie fordert die Gruppe dazu auf, in Zukunft 
mehr Werbung für jegliche Veranstaltungen des EGALs oder des Jugendforums zu machen. Sie erhält 
dabei Zustimmung vom Großteil der Gruppe. Außerdem wird festgehalten, dass in Zukunft eher größere 
Veranstaltungen wie das Freiluftkino in den Sommerferien angeboten werden sollten. Diese werden 
besser besucht, da sie attraktiver sind, als normale Kleidertauschpartys und Spieleabende im EGAL, 
welche man eher im Alltag anbieten soll. 
 
14.2: Einladung von den Lions 
Lennart berichtet, dass es eine Einladung von den Lions zu deren Charter-Veranstaltung eingegangen 
ist. Die Einladung gilt für drei Personen. Interessiert zeigen sich Lennart, Toni, Marius, Toni und Fine. 
Lennart spricht sich dafür aus, dass mindestens eine weibliche Person dorthin geht. Die genannten 
Personen sollen sich untereinander absprechen, wer letztendlich dort erscheinen wird. 
 
14.3: Standbetreuung 
Marius spricht an, dass am letzten Wochenende im August erneut das Stadtfest stattfinden soll. Da er 
sich um die Standeinteilung kümmert, erfragt er, welche der anwesenden Personen Zeit und Interesse 
hat, dabei zu helfen.  Antonia, Mo, Christian, Lennart, Marius sind interessiert. 
 
14.4: Kauf Popcornmaschine und SD-Karte oder Popcornmaschinenleihe MCG 
Toni berichtet, dass er daran interessiert ist, für die JuFo-Kamera eine neue SD-Karte zu kaufen, welche 
größeren Speicherplatz hat. Weiterhin schlägt er vor, für jegliche der kommenden Veranstaltungen sich 
eine Popcornmaschine zu kaufen. Jonathan schlägt dagegen vor, sich die Popcornmaschine vom 
Förderverein des MCGs kostenlos auszuleihen. Jonathans Vorschlag wird mehrheitlich angenommen, 
damit wird nur über den Kauf einer größeren SD-Karte abgestimmt: 

JA NEIN ENTHALTUNG 

8 0 1 

Damit kümmert sich Toni nun um den Kauf einer SD-Karte. 
 
14.5: JuKon: Wie Wahl Rat und JBR? 
Marius berichtet, dass es beim letzten Veranstaltungstreffen noch keine Lösung dazu gab, wie der neue 
Rat des Jugendforums und der neue Jugendbeirat gewählt werden soll. Dies soll nun in der Runde 
besprochen und am Ende soll eine Lösung gefunden werden. Es werden verschiedene Möglichkeiten 
genannt, welche diskutiert werden. Am Ende wird über jeweils eine Möglichkeit abgestimmt: 
Soll der Rat des Jugendforum per Handzeichen gewählt werden? 

JA NEIN ENTHALTUNG 

8 4 2 

Sollen die Mitglieder des Jugendbeirats über Stimmzettel gewählt werden? 

JA NEIN ENTHALTUNG 

11 1 1 

 
14.6: Coachingangebot für Pressemitteilungen, Anträge, Mailverkehr 
Jonathan erinnert daran, dass die Aufgabenverteilung in Zukunft besser sein soll. In diesem 
Zusammenhang berichtet er, dass er gerne bereit dazu ist, anderen Personen zu zeigen, wie er seine 



momentane Arbeit im Jugendforum gestaltet. Mo, Toni, Christian, Luise, Toni, Anaïs, Fine, Sarah und 
Marius zeigen sich interessiert. 
 
TOP 15: Terminliches, Feedback 
06.08.2019 (17:00 Uhr): Veranstaltungstreffen 
07.08.2019 (17:00 Uhr): Coaching mit Jonathan 
22.08.2019 (18:00 Uhr): Treffen Jugendforum 
 
Vor der Feedbackrunde gibt Theobald bekannt, dass er aus dem Rat des Jugendforum aufgrund seines 
Auslandsjahres austreten wird. Alle Personen danken Theobald für seine Arbeit im Jugendforum. In 
diesem Zusammenhang wird auch Anaïs für ihre Arbeit im Jugendforum gedankt, da auch sie ein Jahr 
im Ausland verbringen wird. Nach dieser emotionalen Zeremonie gibt es aus der Runde durchaus 
positives Feedback für die Strukturierung. Negativ aufgefallen sind einige Stimmungsschwankungen, 
welche teilweise negative Stimmung ins Treffen gebracht haben. Außerdem werden die Konzentration 
und die Produktivität sehr gelobt. Jonathan und Lennart bemängeln, dass weiterhin meistens nur die 
gleichen Personen bei den Sitzungen reden und ermutigen dazu, dass auch Leute, welche sonst nicht 
viel Redeanteil haben, die Tagesordnung füllen. 
 
TOP 16: Aufgabenverteilung 

Was? Bis wann? Wer? 

Selbstverständnis formulieren nächstes Treffen Jonathan, Mo, 
Antonia, Antonia 

Kontaktaufnahme und Übersicht an die Brücke nächstes Treffen Anaïs 
 

 
TOP 17: Schlusswort 
"Mit offenem Mund spricht man nicht!" 
- Marius Miethig, 20:32 Uhr 


